

# El Accitano

**Dirección y Redacción**

Calle de San Torcuato .20

Semanario fundado en el año 1891

POR

DON JOSÉ REQUENA ESPINAR

**ADMINISTRACIÓN**

VILLALEGRE, 1

## El jardín

Allá por los años de 1864 al 1866, cuando regia los destinos de la Nación el partido moderado histórico, y los de esta ciudad D. José Gómez Diego como alcalde, y D. Torcuato Robles en calidad de teniente, primero, y luego por defunción de aquel, también como alcalde, se acordó por la corporación municipal hacer un jardín en la plazuela del Conde Luque, donde á la sazón vivía D. Torcuato Tarrago y Mateos, que al par de escribir novelas administraba el tabaco, el papel sellado, la sal y demás cosas del Estado como administrador subalterno de rentas estancadas, y en efecto, así como la luz fué hecha por la voluntad del Creador del Universo, así el jardín se hizo por la del municipio: formaba cuatro triángulos y en el punto de intersección se dejó una plazuela con asientos, donde pelaban la pava, allá en las noches de primavera, las criadas de las familias acomodadas del barrio, y durante el día era solaz y esparcimiento de desocupados: saucos formaban sus vallados, en sus cuadros ó centros había flores de todas clases y enormes álamos blancos se criaron, tan altos que salvaban los tejados.

Cayeron los moderados y subieron los liberales de entonces, y por influjo de D. Luis de Alarcon, hermano de D. Pedro, que había restaurado la casa que fué cuartel de carabineros y antes parada del coche del tío Pedro Morales, primero, que aquí se conoció y hacía el servicio á Granada en quince horas, de cuyas delicias gozamos todos los estudiantes, se percibió que en el jardín se hacían gatuperios y el jardín pecador desapareció, dando á la restaurada mansión nuevas vistas.

Fué lo cierto que se embelleció el sitio, y despues, á las flores sucedió lo que hoy existe, una plaza yerma.

Es indudable que todo lo que sea hermostear las poblaciones es digno de alabanza, y una de las cosas que mas brillo dan son los parques y los jardines, á más de ser causa de saneamiento, y sería muy grato que el municipio se ocupara de ramo tan útil: puede hacerse renacer ese jardín, puede hacerse otro circular en la Plaza Nueva, otro en la plaza de Santiago, otro en la de San Diego cayendo las feas murallas que se edificaron ante el convento, y que no han servido de otra cosa que de ta-

par su aceptable fachada, y si á ello se añade, renovar las acacias viejas y repoblar la perdidas, es claro que la población ganará mucho en belleza, y más cuando los jardines á la moderna no se forman con saucos y grandes árboles, sino de forma distinta que á nadie puede estorbar ni ser causa de molestias.

Y si por acaso la estatua de Alarcon se erigiera en la plazuela del Conde Luque allí estaria entre las flores que tanto amó y entre los laureles que tan gallardamente ganó en su hermosísima labor literaria, por mas que parece que la estatua de ahora hará pareja con la estatua de antes, que las cosas á largo plazo jamás llegan, que todo se enfria y los hombres se descorazonan....

GARCÍ-TORRES

## El día de la Purísima

La cristiandad lo ha celebrado con magistosa pompa.

En todas partes se ha rendido pleito homenaje á la Reina de los Cielos y de la Tierra.

Y en nuestra Católica Nación, más, que aunque céfiros de impiedad andán, y venticillos de desecristianizar se quieren sembrar, esos, ciertamente no cuajaran tratándose de la Soberana Señora, de la Madre de Dios y del hombre.

En nuestra ciudad se solemnizó ese día grande, de modo portentoso, como pocas veces se ha conocido.

La iglesia, la milicia, y el pueblo, de consuno, llevados de un solo deseo y de un pensamiento unánime, rindieron pleitesía á la Patrona de España y Patrona de

La española infantería,  
que es lo brabo, y lo gentil,  
y en las lides y en amores  
sabe el triunfo conseguir.

El acto grandioso tuvo efecto en nuestra bellísima catedral, á la que asistió buena parte de nuestras hermosas mujeres y distinguida concurrencia, ocupando los bancos del apriseo la distinguida oficialidad de la Caja de reclutas á cuyo frente fué el comandante militar teniente coronel primer jefe D. José Morales Garcia, los juzgados, representación del municipio y numerosos invitados.

Nuestro eximio Prelado ofició de Pontifical dando luego la bendición papal: fué

asistido por los presbíteros de honor M. I. Sres. Arcipreste don Andrés Vilches López y Maestreescuela don Luis Sánchez, estando el Evangelio y la Epístola á cargo de los también M. I. Sres. D. José Antonio Fajardo, Penitenciario, y D. Antonio Ortiz Fernández, Canonigo secretario del Ilmo. Cabildo.

Predicó por vez primera en la ciudad nuestro buen Obispo Ilmo. Sr. don Timoteo Hernández Mulas, diciendo una oración sagrada en honor á la Concepción Purísima que llamó justamente la atención, saliendo el auditorio satisfecho, y habiendo justificado tanto sus oratorias dotes cuanto su discreción.

La capilla interpretó solemnísima misa con verdadera maestría.

Desde nuestras columnas damos las gracias á el caballero Comandante militar por haber invitado á nuestro modesto semanario á la función en atento B. L. M. y á el y á los señores oficiales damos la enhorabuena por el éxito obtenido en la misa dedicada por esa digna parte de la infantería á nuestra Excelsa Patrona.

Del mismo modo felicitamos á nuestro correcto y discreto Obispo, á el amado del pueblo, por su sobresaliente oración, y quiera el cielo que en años sucesivos presenciemos en la Basílica primorosa esta festividad de la Iglesia, del Ejército y del pueblo, confundidos en el amor de la Gentil palmera, de la Rosa de Jericó, de la Santa Madre de Dios.

Vimos, á mas del Sr. Comandante Militar, al Comandante don José Nestares, Capitanes don Carlos Antelo, Morales y Labella Jover, primer teniente Sr. Molina, Capitanes retirados Sres. Solsona, Fuentes y Landeras, Oficial de administración militar Sr. Garcia, Juez de 1.ª Instancia don Francisco Zurbano, Registrador de la Propiedad don José López del Hierro J. M. Sr. Galiano, Suplente Sr. Peralta Gámez, Secretario de Gobierno don José Labella Aguilera, Notario Sr. Revenga, Concejal don Juan J. López, Secretario del Ayuntamiento Sr. Miranda, Médico don José Casas, Cura castrense don Manuel Garcia, Jefe de la Cárcel del Partido Sr. Garcia y otros que no recordamos.

## Granada

Tal es el título de un Poema en prosa publicado en Madrid por don Manuel Lo-

renzo D' Ayot el que forma parte de *La Iberiada* siendo el canto IX, el que se ocupa de la Alhambra y hemos recibido.

Como todos los poemas del Sr. D' Ayot, el presente es admirable, una verdadera filigrana; el lenguaje castizo, la manera de exponer los pensamientos, todo ello seduce al lector al extremo de que una vez comenza la su lectura no hay sino concluirla con verdadero placer.

Granada, que es su asunto, fascina por si sola y arroba y seduce con sus leyendas, con sus perfumes, con sus flores, con sus encantos de gentil Hada, y la Alhambra, el alcázar de los primores, de las aventuras y de las odaliscas nazaritas extasia y lleva á otros tiempos con sus recuerdos: He aquí lo que entre otras muchas cosas dice de ella el cantor.

«Así es la Alhambra maravillosa.

Templo, por cuanto tiene de mística en su casi aérea construcción; fortaleza, por sus torres almenadas; mansión de huries por sus dibujos finísimos y resplandecientes productos del arte en la más poética de su exaltaciones; obra *non plus* de la arquitectura oriental, por todo lo bello de su conjunto sorprendente.

Si el asombro es el afecto de una sensación de lo desconocido, este se experimenta, más grande que en ninguna parte, cuando se contempla la Alhambra, porque aquel monumento tiene la facultad indescriptible de transtornar el espíritu; invadiendo las retinas con tal oleaje de luz y colorido, que, más que kaleidoscopio fascinador es una orgía, una tempestad de milares de iris diluidos en inconcebibles tonalidades de avasallador efecto artístico.

La Alhambra parece el castillo encantado de una diosa en el que todos los géneos de la luz y del color han derrochado el contenido opulentísimo de sus espléndidas paletas de oro... Allí luchan lo vivo y lo ténue, lo que deslumbraba y lo que ensombrece; la línea de fuego y la faja espectral, el diamante y la perla, el nácar y la turquesa, la esmeralda y el topacio, el ágata, la cornelina y el rubí... allí se mezclan rayos potentes y auroras dulcísimas; fraternizan lo blanco y lo negro, lo rojo y lo vívido... ¡ha! quien puede describirla si en aquel inmensísimo derroche pierden los ojos su luz y se cierran temblorosamente nerviosos y fatigados»

Nuestros plácemes á quien de tal forma sabe *pintar* con la palabra.

## Retratos á vuelo pluma

### VI

Caballero es bien cumplido y militar ilustrado, valeroso y denodado que en la guerra ha conseguido con justicia el entorchado.

### VII

Este Doctor distinguido que dos carreras abarca; de Hipócrates protegido en sus luchas con la Parca triunfos mil ha conseguido.

JORJATIZ.

## A D. José M. Ortiz

### EN LA

temprana muerte de su querido hijo

Flores que arrebató el viento á impulso del torbellino; surcando los elementos, logran hallar un asiento cerca del Trono Divino.

¿Sabeis por qué se retira de este mundo tan nefando? Porque á otro mejor aspira y hácia la parte que gira los ángeles le van guiando.

¡Un hijo!... ¡pena cruel!, tenedle siempre en memoria; pero no lloreis por él que en la mansión de la Gloria contempla al Dios de Israel.

¡Murió!... mas vive serena el alba de su mañana; así vuestra alma cristiana, debe orar con gran pena junto á esa tumba humana.

Que en ese lugar profundo su memoria se entroniza: son sus recuerdos profundos y, mientras le olvida el mundo vos venerais sus cenizas.

FRANCISCO DE P. REYES.

Medina Sidonia y Diciembre 1908.

## Visita al Cementerio

Hicela pocos días há, asistido por su nuevo, digno y celoso capellán y buen amigo mio D. Francisco Vázquez Cardenas.

Duplé intención ú objetivo llevóme á tan sagrado lugar.

El de acompañar el cadáver de quien, en vida, excelente amigo mio fuese.

Y conocer y orar ante la tumba de queridísimos é inolvidables seres, pedazos de mi corazón desprendidos y que oculta á la vista mia la tierra de que salieran y, con la que pronto, no tardando, han de confundirse, en polvo convertidos: *¡Pulvis eris el in pulvis reverteris!* ¡Dios mio!, ¡Dios mio! —exclamé interiormente en el paroxismo del más extenso y acervo dolor—: Si de morir teníamos, ¿para qué, pues, la vida nos disteis?...

El digno sacerdote comprendió en su intención y perspicacia maravillosas, el desvario de mi mente, del que bien pronto me sacó con palabras de resignación cristiana, qué, es el mejor y más eficaz antidoto para tan grandes dolores; apartándome así de aquel sitio que para mí tiene la misma influencia que el iman sobre el acero ejerce, y me llevó á detenida visita del campo Santo todo, en el que me hizo observar, dijo; Que, sin perjuicio de que para el próximo venidero año, háise recargado el presupuesto municipal con una partida para la total ó completa reparación del Panteón; ahora se ha hecho lo más necesario, en el corto lapso de tiempo en que á su frente se encuentra, el Sr. Vázquez:

Reformas en la Ermita y en el Depósito que en deplorabilísimo estado se hallaban.

Blanqueo de la parte interior de las paredes y reparación en los desperfectos de su exterior.

Llaneamiento y limpia de todas las matas é hierbas que en dicho perimetro habia.

Retirada á la fosa comun de los muchos huesos por el mismo dispersos.

Apremiante requerimiento á los propietarios de los nichos para que en estos fijen placas con sus nombres, numeración respectiva, & &

Estas notables como indispensables reformas, en fin, propuestas por el celoso inspector de higiene Sr. López y por el no menos activo capellán Sr. Vázquez, han sido llevadas á cabo por la digna Junta Municipal; por lo que á los ilustrados Srs. que la componen y á sus antedichos empleados felicitámosles *ex abundantia cordis*; lo que seguramente, indudablemente harán también con el propio piadoso motivo que á nosotros á ello nos impele, los católicos habitantes todos de la cristiana ciudad de Santa Luparia y de San Fandila

JOSÉ M.º ORTIZ GARCÍA

## ¡BONITA MODA!

En forma de diábolo muy comprimido, son las gorras que ahora aquí han venido.

A las niñas pequeñas de linda cara, les ponen esas tortas de forma rara, y semejan sus cuerpos plantas del Congo, pequeños quitasoles ó tiernos hongos. Y por mi fé que abunda dicho casquete..... el martes en la tarde ¡conté mil siete! ¡Lástima que pollitas angelicales adornen sus cabezas con dijes tales!

Al inventor *discreto* de tal panderero, han debido de darle sopas en suero, para que el fósforo que haya gastado sea en poco tiempo recuperado.

EUCARIT

## DE TEATRO

El jueves último dieron los jóvenes aficionados de «La Amistad» su cuarta representación, poniendo en escena la bonita zarzuela en un acto «La mala sombra», letra de los hermanos Quintero y música del maestro Serrano representada por el director D. Antonio Morera, las señoritas Morera y Ratia (Carmela y Encarnación) y los señores Martínez, Ratia, Matias, Arenas, Romero Oyonarte, Cardona, Gutierrez, Valdivia, López y Ayllón, terminando con el juguete cómico «Los cesantes» desempeñado por la señorita Ratia (Carmela) y señores Morera, Cardona y Matias.

Tuve el gusto de asistir á tan amenísima ve-

lada, y al hacer esta ligera revista he de decir en honor á la verdad que todos los actores se portaron divinamente, distinguiéndose las señoritas Morera, y las de Rata, aquella por la buena interpretación que dió á su papel y estas por la misma razón y por su bonita y melodiosa voz, y los señores Morera, Arenas, Gutierrez y Martinez, este último con su buena mímica y su bien timbrada voz de contralto hizo un «Angelillo» que con razón se podía decir, *no se puede pedir más.*

La sala estuvo repleta de selecto público en el que se destacaba la espléndida hermosura de nuestras simpáticas paisanas, y los actores fueron objeto de muchos y nutridos aplausos.

La incipiente sociedad promete elevarse en poco tiempo á considerable altura, tanto por las buenas facultades que para el arte de Talía poseen los actores, cuanto por la afición y esmero con que cultivan tan hermoso como instructivo arte.

Reciban, pues, esos apreciables jóvenes mis más entusiasta enhorabuena.

ARIBAL.

## VARIEDADES

**PENSAMIENTO.**—*Todos los días tenemos ocasión de provocar un desafío; sólo se generalizan es porque la mayor parte de los hombres somos cobardes ó prudentes—*(R).

**EFEMERIDE.**—Muere en 12 de diciembre de 1843 el distinguido poeta frances Casimiro Delavigne.—H. y G. de la T.

**MEJORA.**—Hála experimentado en su quebrantada salud, nuestro respetable amigo el sabio y virtuoso arcediano don Pedro Salmeron Gorzón, á quien anhelamos el más rápido y completo restablecimiento.

**JUNTA GENERAL.**—Bajo la presidencia del Sr. Obispo la celebró el día 9 del corriente en los salones del Palacio episcopal la conferencia de señoras de San Vicente de Paul.

**GENERAL.**—El de brigada nuestro paisano D. Fernando Serrano Martinez de Dreneas ha ascendido á general de división: por ello le enviamos el más entusiasta parabien.

**DOMICILIO.**—La Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España lo ha cambiado instalándose «Rue Provence, 78, Paris.

**MISA.**—Hase celebrado por el alma del que fué honrado alguacil del Juzgado Municipal de esta población Joaquin Garrido Martos que falleció el 3 del corriente, S. G. G.

**RESTAURACIÓN.**—Hase llamado á efecto la del depósito de cadáveres que estaba en lamentable estado.

**BOLETIN.**—Ha visitado nuestra redacción el titulado «La Infancia Anormal» que se publica en Madrid; bien venido el caro colega.

**POR LOS MUERTOS.**—El día 9 se celebró misa de requiem por los que pertenecieron al cuerpo de infantería, asistiendo los señores militares de esta Caja de reclutas y del batallón de la reserva.

**FÉRIA.**—Estase celebrando la de la Concepción con bastante animación apesar de ser el primer año que tiene efecto y no haber habido ni aun tiempo material para anunciarla con los festejos que se estan llevando á la práctica. Es seguro que será una de las mejores de Andalucía.

## Cartilla para escribir en seis dias

En las escuelas de adultos, dominicales, etc., empléese la CARTILLA BASELGA.

Premiada con MEDALLA DE ORO en la Exposición Hispano-Francesa.

Declarada de utilidad por el Consejo de Instrucción Pública y por el Ministerio de la Guerra para las escuelas regimentales del Ejército; premiada en el concurso literario de la Exema. Duquesa de Villahermosa, etc., etc.

Se aprende á escribir rápidamente sin hacer palotes, ni ganchos, ni perfiles, que tanto agobio producen, es muy amena para los niños y de uso en los colegios más importantes.

Este método consta de dos cartillas que se venden á 35 céntimos cada una, en todas las librerías y en casa del autor, PASEO DE MARÍA AGUSTÍN, 5, PRAL., ZARAGOZA.

PARA GRANADA.—Salió el jueves último el Ilustrísimo Sr. Obispo don Timoteo Hernández Mulas.

Servicio directo y sin Escala  
Entre Barcelona y Almería

POR EL VAPOR.

## Velarde

Salidas de Barcelona: todos los Miércoles.

Salidas de Almería: todos los sábados.

Consignatarios en Barcelona: don Juan Domenech Carbonell, Paseo de Colon, 21 y Mercad. 20.

Consignatarios en Almería, señores Verdejo Hermanos.

Admitiendo carga y pasajeros para Almería, Granada, Linares, Baza y demás estaciones d.s ferrocarril del Sur de España, según las listas que se encuentran en casa de los señores consignatarios.

Los Jefes de todas las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al «Agente del Velarde», en Almería, para que

se reserve pasaje á Barcelona á los señores viajeros que lo soliciten.

Las cartas se servirán tambien por rigoroso orden á la llegadagada aviso.

LA MARILEÑA  
Libreria y papeleria  
MIGUEL CHAVARINO

Esta casa corresponsal de un círculo número de casas editoras, así de España como del extranjero, llama la atención del público sobre las grandes ventajas que obtiene haciéndonos sus encargos de obras, ya sean religiosas, científicas ó literarias, pues las facilitamos á precios de catálogos.

Aquellas de alguna importancia como El Abogado Popular, Historia Universal etc, etc. se facilitan á plazos que no se empiezan á cobrar sin despues de entrega la obra.

En novelillas hay un buen surtido todas de las mejores firmas y precios sumamente reducidos.

Procedentes de las primeras casas tenemos un surtido variado en postales y tanto de esta, como de las anteriores se recibe constantemente la más nuevo y último.

Tambien contamos con la representación de una de las más importantes casas en modelación impresa para ayuntamientos, juzgados, recaudación y apremio, rentas, impuestos y arbitrios que correspondan al Estado, á la provincia al municipio y tambien á los Registros de la Propiedad, Sindicatos agrícolas y Comunidad de regates y cuantos encargos se nos hagan, los que seremos muy baratos, franco porte. Sellos y estampas de caucho de las mejores fábricas.

Guadix=Plaza de la Constitución 18—Junto á los Valencianos.

## DE VENTA

Está puesto en la libreria de Chavarino el almanaque Bailly Bailliere, pequeña enciclopedia de la vida práctica.

Deposito general. Plaza de los Alamos número 3, Guadix

**UNIÓN ALCOHOLERA ESPAÑOLA**



**ALCOHOL**

**MARCA SOL**

**1 P. LITRO**

**EN BOTELLA PRECINTADA**

**DESNATURALIZADO**

**PARA QUEMAR**



**Maquillilla FENIX-75 Cts**

De venta EXCLUSIVAMENTE en los establecimientos que tienen este anuncio en colores.

### Aviso al público

La importancia que ha adquirido el alcohol desnaturalizado marca SOL, hace que por todos los medios se trate de desorientar al consumidor para que crea compra marca Sol y darle otro alcohol desnaturalizado cualquiera.

A fin de evitarlo, ponemos en conocimiento del público.

1.º Que el alcohol desnaturalizado marca SOL sólo se vende en botellas de litro ó medio litro, SIEMPRE PRECINTADA, debiendo, por lo tanto rechazarse toda botella que notenga el precinto intacto.

2.º Que no permita nunca se llene la botella que lleve, sino que le entreguen á cambio de otra precintada.

3.º Que desconfie de ofrecimientos de otros alcoholes MÁS BARATOS, pues por regla general esa baratura procede de añadirle agua y por lo tanto, resultan MÁS CAROS, porque calientan menos y se gasta más cantidad; y

4.º Que los aparatos de gasificación para quemar el alcohol se destruyen enseguida usando en ellos alcohol desnaturalizado que no sea perfectamente limpio como el de la marca SOL.

Puntos de venta en la Drogueria de Antonio Arfion Andaluza 24 y 26

# SECCION RECREATIVA É INSTRUCTIVA

## CHARADA

Habla el profesor de un niño:  
 —Ven aquí, precoz tunante,  
 quiero entretenerme hoy;  
 toma esta charada, y sabe  
 que si la descifras bien  
 un premio vas á ganarte.—  
 Y el rapazuelo precoz  
 así leyó en un instante:  
 —Aquí dice que *primera*  
 suena como *consonante*  
 y que buscando la *dos*  
 la hallamos entre animales;  
 clara está como la luz:

*Todo.*  
 —No me satisface  
 ese *todo* de secano,  
 explicación hay que darle.  
 —Pues fué muy querida *t.do*  
 en las antiguas edades  
 de la gente de los campos,  
 de pastoras y zagales.  
 —Está bien ganado el premio,  
 á jugar toda la tarde;  
 toma una yema de dulce  
 y una onza de chocolate.—  
 ¡El biberon de mi ciencia  
 produce milagros tales!  
 ¡Cuando á su padre lo diga!  
 ¡Cuando lo diga á su madre!  
 ¡Luego dicen que los hombres...  
 Según la leche que mamen.

R.

La solución en otro número.

A. la anterior.—DAVID

## La conservación de los árboles

El detener el decaimiento de los árboles, una vez que empieza, es tarea bastante difícil pero no imposible para el buen arboricultor.

Hay muchos árboles que pierden su vitalidad prematuramente, debido á diversas causas independientes ó reunidas.

Aquéllos árboles que han dado grandes cosechas de frutas por espacio de muchos años y parecen disfrutar de un vigor inagotable, son á veces los primeros en llegar á la vejez, porque agotan las materias fertilizantes que sus raíces encuentran en la tierra, mientras que aquellos que presentan desde jóvenes una apariencia raquílica, que no dan más que hojas y esas en una cantidad limitada, suelen vivir mucho más tiempo.

Para poder rejuvenecer aquellos, lo primero que debe hacerse es descalzarles una buena parte de raíces y cubrirlos con tierra buena, rica en abono, poniéndose después alrededor, aunque á cierta distancia de la madera, una buena cama de cenizas.

En seguida se debe proceder á injertar varias ramas, poniendo en ellas una nueva variedad de frutos, operación que debe continuarse poco á poco hasta hacer cambiar el ramaje, y por último, se ha de lavar la corteza vieja con lechada de cal, ácido fénico y lejía fuerte para destruir todos los parásitos que le atacan y para que la superficie se vuelva á poner suave y en condiciones saludables.

Casi todos los árboles agradecen este trata-

miento y continúan dando fruta por un número de años más ó menos largo, máxima si no se descuida el abonarlos con frecuencia, para que el suelo recobre las sustancias fertilizantes que el árbol necesita.

## CURIOSIDAD

En todas épocas, el cariño, la consideración y el respeto á los muertos se ha representado siempre por el luto de sus respectivas familias.

Veamos ahora el color de los lutos en diferentes países.

En Siria se lleva el luto de color azul celeste.

En Egipto, color de hoja seca ó amarillento. En Etiopía, blanco ó ceniciento.

En muchas regiones de la India, encarnado muy vivo.

En el Japón y en Europa, negro.

Y en la China, azul muy oscuro.

Cada nación cree tener fuertes razones para obrar de este modo.

El luto de color azul celeste denota el lugar ó sitio que se desea para los muertos.

El hoja seca representa el fin de la vida porque las plantas, cuando se marchitan ó mueren se vuelven amarillentas.

El ceniciento representa el color de la tierra, en la que se convierten los cadáveres.

El blanco indica la pureza de la vida del difunto.

El encarnado recuerda el fuego en que se consumió el cuerpo del muerto.

El negro manifiesta la privación de la luz y la vida.

Por último, el azul oscuro indica el color del quinto cielo, á donde creen ir los elegidos.

## Imprenta de El Accitano

En este establecimiento se confeccionan trabajos finos y corrientes, cartas timbradas, libros talonarios, participaciones de casamientos, recordatorios, modelaciones para toda clase de oficinas, prospectos, sobres timbrados, tarjeta anuncios, facturas comerciales, plantillas de nacimientos, tés de vida, certificados médicos y tarjetas de visita.

### ESQUELAS DE FUNERAL

Todas las que se encarguen á esta imprenta serán insertas en la tercera plana de este periódico, publicándose además, si así lo desea la parte interesada, un suelto necrológico del finado, facilitándose también gratuitamente á la familia diez ejemplares del número en que aquellos trabajos aparezcan insertos.

### Mercado Público

Precio de la semana última

Trigo	fanega	de	12'75 á 13'25
Cebada	«	«	06'50 « 06'75
Habas	«	«	12'00 « 12'50
Cañamones	«	«	00'00 « 00'00
Judías	«	«	24'00 « 25'00
Lentejas	«	«	10'00 « 10'50
Aceite	arroba	«	14'00 « 14'25
Maiz	«	«	13'50 « 14'00
Cañamo	«	«	12'00 « 12'50
Patatas	quintal	«	04'00 « 04'50

EL CORREDOR

Agustín Carretero Hernández

## EL ACCITANO.

PROVINCIA D

Sr. D. \_\_\_\_\_